

debes saber

debes leer

debes hacer

clasificados



7 706821 008166

TU OPINION

LINKS

VIDEOS

FOTOS

AUDIO

BLOGS

FOROS

Diego Trujillo habla de su reto en 'Metástasis', la versión de 'Breaking Bad'.

P.7



EL TIEMPO

Miércoles

\$ 1.700

José Aguirre y su colección de 56 éxitos de la Feria de Cali.

P.26

www.eltiempo.com - BOGOTÁ - COLOMBIA 11 DE DICIEMBRE DE 2013

AÑO 102 - Nº 36165 - AFILIADO A SIP Y ANDIARIOS - ISSN0121-9967

DUELO

Saludo histórico Obama-Castro en funeral de Mandela



Esta imagen no es muy buena, pero capta el momento exacto de un hecho histórico ocurrido en el adiós a Mandela en Sudáfrica: el presidente de EE. UU., Barack Obama, saluda al líder cubano, Raúl Castro. De ambos lados han tratado de quitarle trascendencia al gesto. AFP

P. 6

Gobierno rechaza la intromisión de ONU en caso Petro

Oficina de DD. HH. en el país quiere "analizar" el fallo con la Procuraduría.

La pretensión de la Oficina de DD. HH. de la ONU en Colombia de querer analizar con la Procuraduría el fallo que destituyó e inhabilitó al alcalde Petro llevó al Gobierno Nacional a pedir-

Destitución

debes saber
Más información:
www.eltiempo.com

le que no interviniera en asuntos internos, porque "los organismos internacionales no están para tomar partido

o para aprobar o impro- bar decisiones judicia- les o disciplinarias".

o para aprobar o impro- bar decisiones judicia- les o disciplinarias".

P. 3

Gobierno le pidió a ONU no intervenir

Mininterior dijo que los organismos internacionales acreditados en el país no están para tomar partido.

Tras el anuncio de la Oficina de Derechos Humanos de la ONU en Colombia, de querer analizar el fallo con el

Política

que la Procuraduría destituyó e inhabilitó por 15 años de vida pública al alcalde de Bogotá, Gustavo Petro, en el país se generó un debate en torno a la viabilidad de que un organismo multilateral intervenga en asuntos internos.

El Gobierno calificó como un "problema" el hecho de que esa oficina acreditada en Colombia "se inmiscuya en decisiones de orden disciplinario", aludiendo de manera expresa al caso del alcalde Petro.

"Los organismos internacionales no están para tomar partido o para aprobar o improbar decisiones judiciales o disciplinarias", dijo el ministro del Interior, Aurelio Iragorri, cuando fue interrogado por los periodistas en el Congreso.

En los partidos políticos las opiniones sobre este tema se dividieron.

"Los organismos internacionales acreditados en Colombia deben abstenerse de asumir posiciones frente a los pronunciamientos del Ministerio Público, so pena de incurrir en indebida injerencia en los asuntos internos de Colombia", dijo el Partido

Conservador en una declaración de sus directivas.

El conservatismo, partido al que pertenece el procurador Ordóñez, fue enfático en rechazar las pretensiones del funcionario de la ONU.

El senador José Darío Sa-

lazar respaldó la posición de su colectividad al calificar la actitud de la ONU como un "entrometimiento".

En este mismo sentido se expresó el Mira, movimiento crítico de Petro, al afirmar que en Colombia se de-

be garantizar la autonomía de las instituciones.

Lo que encendió la polémica fueron las declaraciones de Todd Howland, delegado en Colombia de la oficina de Derechos Humanos de la ONU, quien desde la Casa de Nariño anunció que le había pedido a la Procuraduría copia del fallo completo contra Petro y una cita al jefe de ese despacho, Alejandro Ordóñez, para analizar el tema.

El senador de 'la U' Armando Benedetti dijo que la ONU puede revisar el caso, porque a nadie elegido por voto popular se le pueden quitar sus derechos.

El liberal Luis Fernando Velasco defendió el interés de la ONU de abordar el asunto.

Es un 'grave golpe' contra el proceso de paz: Farc

Las Farc calificaron ayer como un "grave golpe" para el proceso de paz la destitución del alcalde Gustavo Petro por el Procurador Alejandro Ordóñez.

"Desde hace varios años el establecimiento ha insistido hipócritamente en que el éxito de la figura de Petro era la demostración de que en Colombia es posible realizar

actividad política de izquierda, sin armas", dijo la guerrilla. A su juicio, este hecho muestra que "no hay garantías" para "un ejercicio político independiente".



Alejandro Ordóñez, procurador general de la Nación.



Todd Howland, delegado en Colombia de la oficina de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas.

Así se perfila la baraja de candidatos

Entre la baraja de aspirantes que podrían participar en la eventual elección atípica de alcalde de Bogotá, el primero que ya parece haber desechado la idea es el exvicepresidente Francisco Santos, fiel seguidor del expresidente Álvaro Uribe.

Política

Aunque el senador Juan Carlos Vélez -jefe de debate de la campaña uribista- dijo que, en caso de que quede en firme la destitución de Petro, Uribe Centro Democrático apostaría por la alcaldía de Bogotá con Santos, el mismo Santos descartó esa opción a través de Twitter.

"Le pido al senador @jcvelezuribe que no lance candidaturas prematuras a la Alcaldía de Bogotá... no es el momento ni la forma de hacerlo", escribió Pacho en la red social.

El que sí parecería haber expresado su interés en participar en esa eventual elección es el exalcalde de Bogotá Enrique Peñalosa, quien también acudió a Twitter para manifestarse.

Peñalosa afirmó que "Bogotá puede y tiene que salir adelante con conocimientos, técnica, buena gerencia... por supuesto, estoy listo a colaborar para que así sea".

Ayer, en diálogo con W Radio, el también exalcalde de Bogotá Antanas Moc-

kus confirmó que le interesaría reemplazar a Petro.

Al ser indagado sobre si estaría "dispuesto a presentarse" si hay elecciones para la Alcaldía, el excandidato presidencial no dudó en responder "sí".

Carlos Fernando Galán, jefe de Cambio Radical y cabeza de lista al Senado por ese partido, también ha sonado para presentarse a esa votación, pues cuenta con un electorado fuerte en la ciudad. "Yo espero algún día ser alcalde de Bogotá, pero en este momento me estoy inscribiendo para el Senado. Esperemos que se decanten las cosas", dijo Galán en el recinto de Corferias, el lunes.



Enrique Peñalosa, exalcalde.



Antanas Mockus, exalcalde.



Carlos F. Galán, exconcejale.



Francisco Santos, exvicepresidente.